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Depuis notre dernier numéro 
d’avril 2024 la commune 

a connu

la naissance du petit Louis 
GRIALDI le 22/06/24 

et, hélas, deux décès,  
M. Philippe REVERS, 

le 22/04/2024, 

et M. Frédéric SZARZYNSKI, 
le 30/05/24.

Le mot du Maire

Chères Bariotes, Chers Bariots,

La période estivale vient de se terminer, 
nous avons pu constater que les années 
se suivent mais ne se ressemblent pas, 
peu de fortes chaleurs, un peu de 
pluviométrie, une année somme toute 
assez normale pour ce qui est du climat.

Pour d’autres choses cela n’a pas été le 
cas et je suis obligé de faire un constat 
un peu inquiétant sur le comportement 
civique de certains.

Premier point, la commune bénéficie 
comme toutes d’un ramassage 
hebdomadaire des ordures ménagères 
et chacun d’une carte pour l’accès à la 
déchèterie de Langon. Malgré cela, le 
site où sont placés les bacs de recyclage 
et le Relais pour les vêtements sont 
régulièrement souillés (1 à 2 fois par 
semaine) par des dépôts d’ordures 
ménagères et autres. Certains ont 
pu être identifiés, des plaintes ont 
été déposées. Il est anormal que des 
personnes aient un tel comportement, 
c’est se moquer de tous ceux qui 
œuvrent pour la propreté de notre 
village, de notre employée communale 
et de ceux du SICTOM qui sont obligés 
de faire le tri et de nettoyer.

Une solution existe, elle aura un coût : 
« souriez, vous êtes filmés », doit-on en 
arriver là ?

Deuxième point, notre voirie 
communale est entretenue plutôt bien 
par les services de la Communauté de 
communes du Réolais en Sud Gironde, 
avec le respect de la nature qui leur est 
imposé, ils ne s’en sortent pas trop mal.

En revanche certains riverains respectent 
de mois en moins le domaine public, 

à savoir que leur végétation, leurs 
arbres, leurs plantations non entretenus 
masquent les panneaux de signalisation 
ce qui est dangereux et gêne la libre 
circulation des véhicules. Les voies de 
circulation sont anormalement rétrécies. 
Plusieurs solutions existent :

1) chacun y met du sien

2) envoi d’un courrier de mise en 
demeure

3) la plus radicale : intervention d’un 
tracteur avec lamier. Cela aura un coût, 
tant pis. Doit-on en arriver là ?

Troisième point, les poubelles qui 
trônent le long des voies communales 
et départementales sent inel les 
inesthétiques dont on se passerait bien. 
Rentrez-les s’il vous plaît.

Ne pas laisser le comportement de 
certains nuire à l’image de notre 
village et détruire ce qui a été construit 
patiemment depuis longtemps, son 
charme, sont de la responsabilité de 
tous.

Bien sincèrement,

Le Maire,
Bernard PAGOT

Comme tous les 5 ans, pour les communes de moins de 10 000 habitants, 
un recensement de la population aura lieu dans notre village : « les listes 
nominatives de recensement (ou dénombrement) de la population constituent 
une source précieuse pour l’étude des personnes et des familles. En effet, sont 
recensés individuellement et nominativement les individus, de tout âge et de 
tout sexe, habitant ou domiciliés habituellement dans la commune, y compris les 
étrangers ».
Vous aurez donc le plaisir de recevoir du jeudi 16 janvier au jeudi 27 février, un 
agent recenseur, nommé par le conseil municipal. Faites-lui bon accueil !

RECENSEMENT

CARNET

Certains l’ont croisée, d’autres pas. Pour remplacer Sophie, 
notre ouvrière municipale en titre, absente pour raison de 
santé, Juliana BARARDO/DEVEAUX a repris la tâche. Elle a 
déjà assuré la tâche sur la commune de SAVIGNAC et remplit 
parfaitement toutes les compétences de l’emploi. Elle est 
maman d’une petite fille de 7 ans. Nous lui souhaitons un 
bon remplacement et comptons bien dans un futur proche 
au départ à la retraite de Sophie, voir son CDD transformé en 
emploi pérenne. Bienvenue à elle !

EMPLOYÉE COMMUNALE 
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RAPPEL 
D’URBANISME : 
Dans notre dernier journal 
communal, figurait cet article que 
nous rappelons dans ce numéro, au 
cas où le message n’aurait pas été 
entendu : 

« Attendu que Barie se trouve en 
zone inondable, le PPRI (plan de 
prévention des risques d’inondation) 
interdit formellement toute division 
d’un logement (maison ou autre) 
en plusieurs logements. Le PPRI, 
en date du 25 mai 2014, a été 
approuvé par arrêté préfectoral. 
Toute entorse à cette règle formelle 
encourt des poursuites. »

Bis repetita placent (traduction : il 
est toujours utile de répéter…).

Notre Histoire

Notre port a vu probablement sa création 
se faire en même temps que la création 
du village au XVIème siècle car, à cette 
époque, la voie fluviale était de loin, la 
plus empruntée pour les échanges de 
toutes sortes. 

Mais il a vécu plusieurs transformations 
au cours du XXème siècle, dues aux 
événements historiques ou encore aux 
caprices très fréquents alors, de notre 
voisine la Garonne…

En effet, comme chacun sait, notre village 
étant sujet aux inondations, le port a 
été affecté par des crues importantes, 
principalement celles de 1930, 1935 et 
1952, qui ont nécessité, après chacune 
d’elles, des travaux de reconstruction et 
de renforcement.

Par ailleurs, au début du siècle précédent, 
des travaux de modernisation ont été 
entrepris afin d’accueillir de nouveaux 
types de bateaux ce qui a contraint 
à construire des quais verticaux et 
l’aménagement d’un chenal. 
Pour exemple, pendant la première 
guerre mondiale, la « cale » a servi de base 
militaire, jouant alors son rôle dans l’effort 
de guerre.
Le port a aussi été utilisé par le commerce 
local pour le transport de matériaux de 
construction et de produits agricoles ainsi 
que par les pécheurs locaux jusqu’à il y a 
peu.
Il est difficile aujourd’hui de concevoir 
que notre « cale » ait alors accueilli 
navires de commerce (gabarres ou autres 
embarquant vin, céréales et légumes), 

péniches (principalement matériaux de 
construction), bateaux de pêche locaux 
en grand nombre, voire navires militaires 
et pourtant !

Depuis le fleuve a coulé et l’amélioration 
des infrastructures routières et ferroviaires 
a vu cette activité fluviale diminuer 
considérablement, ce qui fait dire par les 
temps qui courent, à certains responsables 
politiques et techniques, avec l’abandon 
quasi complet des travaux de navigabilité 
et d’entretien des berges, que notre fleuve 
préféré doit redevenir « sauvage » afin de 
respecter la nouvelle tyrannie du retour à 
une nature qui se voudrait vierge de toute 
intervention humaine…

Nous voilà donc impatient de restaurer 
à notre « cale » sa splendeur d’antan !

LA « CALE » DE BARIE 
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Actualité !

Il est programmé, dans le cadre des 
travaux à réaliser avant cette fin d’année, le 
nettoyage de la cale au port (cf. l’article 
page 3) et la mise à nu de ses rampes 
d’accès pavées à la Garonne afin de les 
débarrasser de la végétation et du limon 
accumulés depuis des dizaines d’années 
(pour avoir une petite idée de la réalisation 
en fin de travaux, se rendre sur les cales 
nettoyées de Castets et de Caudrot). 

Celles-ci en fonction de besoin, seront 
prolongées pour permettre un accès 
en toutes saisons au fleuve, l’extrémité 
basse de l’embarcadère actuel étant 
probablement au-dessus du niveau des 
basses eaux. Ceci permettra aux bateaux 
de pouvoir se mettre à l’eau directement 
depuis notre port.

Pour conserver dans le temps la cale en 
son état d’origine retrouvé, l’achat d’une 
grosse motopompe est envisagé. 

Il sera peut-être alors question, en 2025, 
afin d’alléger le surcroit de travail des 
agents communaux dû à l’entretien de 
cette réalisation, de créer une association 
de sauvegarde pour l’entretien de ce qui 
fait partie, pour notre village, du patrimoine 
communal et de son histoire partagée avec 
la Garonne. 

Nous en reparlerons en temps utile.

TRAVAUX EN COURS ET PROJETS

Toujours à l’horizon 2025, est envisagée 
la mise en œuvre d’un skate park qui se 
situerait aux abords de l’aire de jeux pour 
les enfants, sur l’arrière du terrain de sport.

Nos adolescents, et pourquoi pas certains 
de leurs parents plus sportifs et aventureux 
que d’autres, pourront s’y entrainer en 
vue des futurs jeux olympiques de Los 
Angeles… !

SKATE PARC INITIÉ

Concernant notre salle des sports, les éclairages intérieurs 
vieillissants et gros consommateurs d’électricité ont été changé 
en septembre par des éclairages led, à la fois plus puissants 
mais aussi bien plus économes en consommation électrique. Cet 
investissement, surtout pour les temps qui viennent et le prix 
ascendant du kWh, sera rapidement amorti dans les années 
à venir !

Par ailleurs, pour 2025, les façades extérieures de ce bâtiment 
seront habillées de façon à lui donner un air de nouveauté et 
un aspect plus « pimpant ».

Dans un premier temps les 3 façades, à l’exception des 
parties hautes en plexiglass, ainsi que les ajouts côté Nord, 
seront enduites d’un enduit coloré qui uniformisera l’ensemble.

A suivre, en premier lieu, résultat pour sa conception de nos 
Artistes de BARIE (Sandrina VAN GEEL) et pour sa réalisation des 
petites mains d’un certain nombre d’enfants, de jeunes, voire 
d’adultes bariots, une mosaïque en cours de finition sera apposée 
sur le pan coupé faisant la liaison entre les façades Est et Nord.

Dans un second temps et après décision finale du conseil municipal 
avec les conseils de notre architecte Virginie SAUTOU des décors 
seront réalisés sur certains panneaux : tags artistiques pour les 
ajouts en façade nord, décors de bois et/ou d’osiers, fresque à la 
gloire du sport. Rien n’est encore décidé mais rien n’est interdit 
pour cette ultime partie des travaux !
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Actualité

NOS ARTISANS BARIAUDS
RÉMI GUÉRIN
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Comme vous avez pu le constater, à côté des 
containers de recyclage de verre et autres matériaux, 
vous avez à votre disposition un container «  Le 
Relais  » pour le dépôt des textiles (vêtements, 
chaussures par paire, linge de maison et petite 
maroquinerie).

Il vous suffit de mettre vos textiles propres et secs 
dans un sac fermé de 30 litres maximum et de les 
déposer dans ce container.

Mais que se passe-t-il après ?

Lorsque le container est relevé les textiles sont triés, 
55% sont réemployés (suivant leur état) soit en 
boutique*, soit pour l’exportation. Les 44% restants 
seront recyclés en isolant (isolation coton Métisse) 
en chiffon et en combustible solide de récupération.

L’objectif de «  Le Relais  » est d  ‘accompagner 
socialement des personnes éloignées de l’emploi 
dans l’élaboration de leur projet professionnel et 
ainsi lutter contre l’exclusion. Ainsi donc, donner 
vos textiles que vous ne souhaitez pas garder ou qui 
sont usagés crée des emplois, limite le gaspillage et 
protège l’environnement : que des bonnes raisons 
d’utiliser ce container.

ALORS A VOS ARMOIRES ET MERCI POUR VOS DONS !

*Boutiques solidaires :
Angoulême 43 rue René Goscinny / Bègles C.C. 
Rives d’Arcins / Bergerac 92 av du Gal de Gaulle 
/ Bordeaux 89 crs V. Hugo / Bordeaux Lac C.C. 
Aushopping / Pessac 24 rue A. Pujol / Boulazac Av. 
Marcel Paul.

LE RELAIS

MISE EN VALEUR SALLE DES SPORTS DE BARIE

Dans nos portraits de commune, 
nous allons vous présenter la 
série « nos artisans bariauds » 
et, dans ce numéro, nous allons 
commencer par Rémi Guérin.

Rémi, 30 ans, est originaire 
du Beaujolais. A la sortie du 
collège, il prend de la hauteur 
en montant sur les toits et 
part en apprentissage pour 
devenir couvreur. 
Son CAP en poche, il suit son 
parcours avec l’association 
des compagnons du devoir et 
part sur le tour de France en 

2011, à la suite de quoi, en 2017, il s’installe à Bordeaux en tant que 
conducteur de travaux pendant 2 ans.

En 2019, il décide avec sa compagne d’acheter sa résidence principale 
et cherche alors un bien entre Bordeaux et Marmande. Tous deux 
ont un coup de cœur en 2019 pour une maison dans un petit village 
tranquille et calme, nommé… Barie ! 
Ce qu’ils aiment à Barie, c’est l’entre-aide entre les habitants (entre 
autres pendant l’inondation de 2021), et les diverses commémorations 
et manifestations au sein de notre village. Rémi devient ainsi membre 
de la réserve communale.
En 2020, il crée son entreprise avec son frère (SARL Guerin couverture 
zinguerie) et se marie dans notre charmante mairie en juillet. Il est 
aujourd’hui l’heureux papa de deux enfants de 3 ans et 1 an ! (Barie 
s’agrandit !)
Aujourd’hui, son objectif personnel est de vivre tranquillement et de 
participer à la vie de notre village. 
Son objectif professionnel est de travailler localement à la rénovation 
et la conservation du patrimoine de Barie et du Réolais.
Alors en cas de besoin, n’hésitez pas à faire appel à lui ! 
D’avance merci pour lui et sa famille !



ON Y VA !

FÊTE DU VILLAGE

BARIE OLE ! 
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Rétroviseur

Les Bariolés ont entamé la saison 
estivale le 8 juin avec un concert 
enlevé et joyeux.

Restauration locale et bio ont 
régalé les nombreux participants 
pour cette soirée devenue un 
incontournable du village.

Reprise des cours de gym le lundi 
de 16h à 17h avec l’Association 
Détente et loisirs.

Elle s’est déroulée cette année 
le 27 et 28 juillet et le soleil 
était au rendez-vous.

Ambiance bon enfant et 
rencontres en font toujours 
un moment de convivialité 
partagée entre Bariots.

Pétanque, belote, musique, 
atelier de céramique , jeux 
pour les enfants, vide grenier... 
les ingrédients étaient là pour 
le plaisir de chacun sans oublier 
la clôture de la fête par un 
magnifique feu d’artifice !! 

Une mention toute particulière 
aux généreux donateurs qui 
depuis de longues années 
permettent au CCAS de 
récolter des fonds pour ses 
actions sociales.

Merci aux associations du 
village et bénévoles qui ont 
relevé leurs manches !

A VENIR 
Spectacle de Noël pour les 
enfants prévu le mercredi 11 
décembre.

Les ados seront invités à une 
soirée bowling et laser game 
dont la date est encore à 
déterminer.
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Facile, rapide, pas chère, voici une recette 
gourmande associant le sucré-salé qui plaira aux 
grands comme aux petits !

PILONS DE POULET AUX FIGUES
INGRÉDIENTS (pour 4 personnes)  
8 pilons de poulet
8 figues fraîches
2 brins de romarin
1 cas de miel liquide
2 cas de vinaigre de vin 
1 cas de vinaigre balsamique
1 cas d’huile d’olive, sel, poivre

PRÉPARATION :

Couper les figues en deux.
Chauffer l’huile dans une cocotte et y 
mettre les pilons à dorer environ 10 minutes.
Saler, poivrer et émietter le romarin.
Retirer le poulet et réserver. Jeter l’huile de cuisson de la 
cocotte.
Mettre le miel et laisser légèrement caraméliser. 
Verser le vinaigre de vin, le vinaigre balsamique et un peu 
d’eau ; laisser réduire.
Remettre le poulet dans la cocotte avec les figues et laisser 
mijoter 20 minutes jusqu’à ce que les morceaux soient 
nappés d’une sauce laquée. 
Riz ou pâtes pour l’accompagnement.

BON APPÉTIT !!

On déguste et on s’amuse !

MINI JEUX

RECETTE

L’automne est bien là, et il est temps de 
récolter l’un des fruit emblématique de 
l’automne : la figue.

Son histoire est aussi ancienne que celle 
de l’humanité. C’est l’un des premiers 
fruits a avoir été cultivé par l’homme, et 
de nombreuses civilisations en ont fait 
un symbole de paix de sagesse et de 
prospérité.

Originaire du Moyen-Orient,elle a été 
introduite en Europe grâce aux routes 
commerciales et cultivée en France dès 
le VIII siècle. Louis XIV, grand amateur de 
figues, fit planter quelques 700 figuiers à 
Versailles !

Ce que l’on sait moins, c’est que d’un 
point de vue botanique, la figue n ‘est pas 
réellement un fruit. C’est une fleur inversée 
qui cache les vrais fruits ( appelés akènes) 
à l’intérieur de l’enveloppe . Ceux sont en 
fait ces minuscules grains qui craquent 
sous la dent, similaires à ceux qu’on 
retrouve sur les fraises. Les fleurs femelles 
étant enfermées hermétiquement dans 
les figues, et l’astucieuse Dame Nature 
faisant bien les choses, c’est en réalité 
une minuscule guêpe, le blastophage, qui 
va permettre la pollinisation en se frayant 

un chemin jusqu’à la fleur. La petite guêpe 
va pouvoir se développer, se nourrir, 
se reproduire grâce au figuier, qui, en 
contrepartie, voit ses fleurs pollinisées, 
fécondées et donner des fruits. Bel 
exemple de mutualisation !

Quelle soit noire, verte ou blanche, la figue 
est un « fruit » polyvalent qui se savoure 
nature ou cuisiné, fraîche ou séchée, dans 
des préparations salées ou sucrées.

De plus, riche en fibres vitamines et 
minéraux, elle a de nombreux atouts santé 
notamment pour la santé cardio-vasculaire, 
la digestion, les douleurs de l’estomac.

Les feuilles de figuier sont aussi 
comestibles et présentent de nombreuses 
propriétés dont il serait dommage de se 
priver : elles aident entre autre à réguler 
le diabète et les triglycérides, à apaiser la 
toux, à réduire les bronchites... elles se 
consomment en tisane avec les feuilles 
fraîches ou séchées.

C’est la star de l’automne... mais comme 
toute star, elle n’aime pas attendre. Fragile, 
elle ne se conserve pas très longtemps et 
doit se consommer rapidement ; Autre 
solution, la congélation qui donnera du 
temps pour les cuisiner.

PETITE HISTOIRE 
DE LA FIGUE !

bottes 
brume
cheminée
gelée
imperméable

poire
potimarron
brouillard
chauffage
froid

givre
noisette
pomme
soupe



Mairie
14, Le Bourg 33190 Barie
Tel : 05 56 61 07 94
mairiebarie@wanadoo.fr

Accueil 
Le lundi de 13h30 à 17h30 et les mardi, 
mercredi
et jeudi de 8h30 à 12h30.

Ouverture agence Postale le mercredi et 
le vendredi de 9h à 12h.

SAMU : 18
Pompiers : 18
Police : 17

Gendarmerie d’Auros
05 56 65 51 51

Hôpitaux
La Réole : 05 56 61 53 53
Langon : 05 56 76 57 57
Marmande : 05 53 20 30 40

Garde Médicale
05 56 61 21 61

Barie Village - Journal de la Mairie de Barie. 
Données collectées en Octobre 2024. 
Certaines informations peuvent évoluer 
indépendamment de notre volonté. Directeur 
de la publication : Bernard PAGOT. Crédit 
Photographique : Les habitants de Barie ! 
Tirage : 160 exemplaires.

Réalisation/impression : Médiarégion
Téléphone : 06 20 79 14 11

Retrouvez toute l’actualité de votre village 
sur www.facebook.com/Barie-Village

Urgences Vétérinaires
05 56 61 01 20

Déchetterie de Langon
Ouverture du lundi au vendredi de 9h30 
à 12h et de 13h30 à 17h30 et le samedi 
de 9h à 15h45 (18h d’avril à Octobre)

Permanence @pefem // Accès aux droits
Lieu  : Devant la Mairie, un mercredi sur 
deux de 14h à 15h.
Rens : 07 72 29 39 22

Notre écureuil roux, petit animal rigolo qui 
parcourt nos arbres et nos jardins, n’est 
pas (pour l’instant) une espèce menacée 
mais protégée. MAIS, la dégradation 
de son habitat, les collisions avec nos 
voitures et la compétition avec d’autres 
écureuils, introduits eux, compromettent 
et fragilisent son évolution. Il est donc plus 
qu’important de le protéger avant qu’il ne 
soit trop tard !

Que faire pour l’aider ?
Il faut principalement préserver son milieu 
et son habitat naturel, dans nos jardins. 
Nous pouvons, par exemple, mettre des 
cordes pour relier les arbres entre eux 
en hauteur (l’idéal serait au-dessus des 

routes…). Il a également l’habitude de 
stocker sa nourriture à plusieurs endroits 
et ne retrouve pas toujours ses cachettes 
(!!!) : nous pouvons alors l’aider en lui 
installant des mangeoires à garnir avec des 
graines ou des fruits à coque.

Il est visible quasiment toute l’année, il 
passe son temps à parcourir les arbres, 
faire des réserves et construire ses nids (et 
oui, il a des résidences secondaires !) qui 
sont sphériques, composés de rameaux 
et de branchettes et dont l’intérieur est 
tapissé de mousse et de plumes. L’écureuil 
est un solitaire, il n’est en couple qu’au 
moment de la reproduction : les femelles 
mettent bas entre mars et avril de 2 à 5 
petits qui naissent (au bout de 38 jours) 

nus et aveugles. Maman écureuil allaite 
pendant une dizaine de semaines. Adulte, 
l’écureuil roux mesure entre 20 et 28 cm et 
peut peser jusqu’à 480g et, s’il survit à ses 
6 premiers mois, il peut vivre jusqu’à 10 ans 
(mais peu y arrivent, malheureusement).

BARIE est un village tout à fait idéal pour 
ce petit rongeur aux oreilles en pinceau et 
à la queue en panache, au milieu de nos 
arbres, surtout nos noyers et noisetiers ! 
Nous pouvons en apercevoir par-ci, par-
là, et l’hiver arrivant, pensez à mettre 
quelques mangeoires de plus (en plus 
de celles pour les oiseaux) afin que sa 
présence perdure à nos côtés ! 

Merci pour eux !!!
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L’écureuil roux


